

LA PRESENCIA ISLÁMICA EN SIERRA MÁGINA Y ALTA COLOMA: APROXIMACIÓN A SU ESTUDIO

**Antonio Olmo López. Diputación Provincial de Jaén. Instituto de Estudios Giennenses. 1997.
I.S.B.N. 84-87115-45-4.**

Esta obra es un importante estudio geográfico-histórico, fruto de la memoria de licenciatura del autor, ... en torno a la andadura andalusí y bajo medieval cristiana de este reducido espacio territorial ubicado en la zona suroriental de la provincia de Jaén y en banda territorial con la de Granada, más concretamente, en el territorio situado, de norte a sur, entre Cambil y Montejícar/Noalejo, y de este a oeste, entre Huelma y el castillo de Arenas/Cárcchel. Es una región, por variadas razones históricas y, consecuentemente historiográficas, poco conocida y, por tanto, necesitada de una justa y adecuada atención....

Debidamente estudiados y documentados se hallan en la obra de Antonio Olmo todas y cada una de las estructuras viarias de este singular territorio *de paso* y de *frontera* que supuso la *muralla* norte de la cordillera Subbética, desde la prehistoria hasta la mitad del siglo XIX....

En suma, estamos ante un magnífico ejemplo metodológico para el estudio de áreas particularizadas, pero sobre todo, ante un excelente estudio geográfico e histórico, minucioso y documentado, que enriquece en gran medida nuestro conocimiento sobre la siempre sorprendente e inagotable Andalucía Oriental.

En el prólogo de la obra, Emilio Molina López.

